

Las Últimas Noticias MARTES 15 OCTUBRE 1996

tribuna

En 1971, viaja-mos con Poli Délano a la Unión Sovictica, la Rusia de antes y de estos dias, integrando una delegación de escritores chilenos especialmente invi-



Adhesión emocionada a Poli Délano

Por Luis Merino Reyes

una fila interminahle de moscovitas porque a nuestra intérprete se le ocurrio decir que eramos "senadores chilenos", palabra mágica para la joven guardia. Fue

tados para celebrar un aniversario más del poeta Alejan- una visión sobrenatural pasar al frente de unos angelodro Pushkin, heroe romantico, muerto en un duclo provocado al que concurrió valerosos y enhiesto. Iban con nosctros Diego Muñoz Espinoza, Francisco Colcane, Eulogio Joel Sánchez, pero no logramos seguir evocando

El dolor que sufre en estos dias Poli Délano, cuya hi-ja Bárbara es una de las victimas del avién hundido recientemente en la custa peruana, en la proximidad de Lima, ha nublado todo otro recuerdo. La información inevitablemente cruel, nos asedia a cada instante. Estamos tan habituados a la vida -por larga que esta sea- que imaginamos la muerte como un trance programado para los demás, para nuestro prójimo y que cuando ella se aproxime a nosotros ha de ser en condiciones muy favora-

Poli Délano, muy joven en esus años, era un companero siempre solidario y amable; el hijo único nacido y criado en un ambiente culto, de artistas, ajeno a la bobe-ria del mimo, pero también de la represión despiadada. (Se le llamó Poli -su nombre es Enrique-porque antes de nacer se le decia Policarpo). Su dominio del inglés en su condición de catedrático de esta asignatura, nos alivió muchos problemas cotidianos.

Estábamos en Moscú cuando murieron durante el retorno de la estratosfera los astronautas que habían partido en un vuelo triunfal y fueron veludos en el Palacio de los Héroes a cuyo interior entramos, saltândonos

tes rubios vestidos de negro sobre un inmenso túmulo, al compás de una música funcbre muy suave.

Cuando parti solo a Finlandia, Poli Délano se apartó también de la delegación para viajar a Succia a visitar a su padre el inclvidable narrador nacional Luis Enrique Délano, embajador de Chile en ese país. A su regreso a Moscù partimos juntos a Chile, después de comprar al-gunos recuerdos para nuestras mujeres y nuestras hijas con unos rubles que al trasponer la frontera perdian do su valor. Lamentablemente, la escala en Nueva York fue muy larga y debimos pases ruos toda la noche por el acropuerto, en medio de otros viajeros que intentaban a su modo mitigar la espera. La sorpresa la tuvimos al llegar a Chile, cuando la tardanza para entregarnos nues tro equipaje nos anunció que con el cambio de avión éste se había extraviado.

Bárbara, la hija de Poli, debe de haber sido enconces una niña de diez años y la busca inútil de sus obsequies sacó más de una lágrima varonil a su padre. No sabemos por qué se nos viene a la memoria este episodio, sin encontrar palabras de consuelo para el compañero escritor y querido amigo, con la ingenua intención de aliviar un dolor tan inmerccido. Su desgracia nos sube de nivel, nos aproxima como padres y abuelos; no sabemos de que recurso se vale el alma humana cuando una noche márquica y cerrada se nos viene de golpe encima.

Adhesión emocionada a Poli Délano [artículo] Luis Merino Reyes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Merino Reyes, Luis, 1912-

FECHA DE PUBLICACIÓN

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adhesión emocionada a Poli Délano [artículo] Luis Merino Reyes.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile